

LA VERDAD

Diario político de noticias é intereses generales

Año XX

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Tortosa, al mes... 1 Peseta
Fuera, trimestre... 3
Extranjero, id... 7
Anuncios y comunicados: á precios convencionales

TORTOSA

Martes 17 de Julio de 1900

PUNTOS DE SUSCRIPCION

En la imprenta, Administración del periódico, librería de D. Francisco Mestre, y en casa de nuestros corresponsales.—La correspondencia al Director.—No se devuelven los originales.

Num. 160

La enseñanza agrícola

Entre los muchos congresos que se han reunido en París con motivo de la Exposición Universal figura el de enseñanza agrícola, cuyas sesiones han sido presididas por Mr. Jean Dupuy, ministro de Agricultura, y Mr. Casimiro Perier, expresidente de la República y presidente de la Comisión organizadora.

En el discurso que pronunció Mr. Perier al inaugurarse las tareas del congreso, manifestó que la ciencia debe dar á los labradores medios para enriquecer las tierras, haciéndolas más fructíferas, y la agricultura es el problema que han de estudiar con preferencia todos los Gobiernos.

De los datos que figuran en el congreso resulta que en Europa hay 33, Establecimientos de enseñanza superior agrícola, á los cuales asisten más de tres mil alumnos.

En aquellos centros, muchos de los cuales tienen granjas de experimentación, los propietarios de tierras ven prácticamente los ensayos de cultivos y abonos, y los ingenieros aprenden ciertos trabajos manuales que pueden enseñar á sus obreros.

Mr. E. Manault, inspector general de Agricultura de Francia ha propuesto que se celebren con frecuencia concursos de animales y productos agrícolas, en los cuales los agricultores escriban Memorias relativas á los métodos seguidos para cultivar los ejemplares que presentan, y los ganaderos explicación de la forma en que han criado sus reses.

Mr. Ringelmann ha presentado una Memoria muy notable, exponiendo la necesidad de convencer á los labradores para que empleen las máquinas modernas y los abonos que aconseja la química para fecundar la tierra.

El trabajo de Mr. L. Faure, ingeniero hidráulico, se refiere principalmente á la necesidad de cruzar las tierras por canales que lleven el agua al suelo sediento, en las grandes épocas de sequía.

«Sin agua—dice Mr. L. Faure,—los mejores abonos resultan inútiles. El agua es el elemento principal del agricultor, que hace brotar las espigas y los pámpanos, y vestirse á los árboles con su manto de verdura.»

El distinguido ingeniero recomienda á los agricultores que no fien todo á

la acción del Estado, y que procuren constituir Sociedades ó Bancos que se dediquen especialmente á la construcción de canales para dar agua á las tierras sedientas.

Mr. Tisseraud opina que la enseñanza universitaria agrícola es de extraordinaria importancia y propone que todos los ciudadanos tengan de aquella los principios fundamentales.

Per lo que se refiere á los ingenieros agrónomos, cree que sus estudios deben ser muy extensos, principalmente en lo que se refiere á la química agrícola, física vegetal, bacteriología, patología vegetal é industrias agrícolas.

Como prueba de lo mucho que puede hacerse por los agricultores y ganaderos aplicando todos los descubrimientos de la ciencia, Mr. Ménault ha presentado al congreso los datos del progreso obtenido en Francia por los ganaderos de vacas de leche.

Estos han estudiado las condiciones en que el ganado vive en Suiza; y en poco tiempo se ha elevado la producción de leche en la República Francesa á 82 millones de hectolitros al año, que representa un valor de 1.225 millones de francos.

Todas las discusiones del Congreso han sido encaminadas á probar que los agricultores deben estudiar los métodos prácticos, y que los Gobiernos y los mismos labradores están obligados á constituir granjas experimentales adonde puedan aprender cuantos se dedican al trabajo de la tierra.

NUEVO AUTOMÓVIL

Un sabio ruso ha encontrado un sistema de locomoción que tiene por fundamento las propiedades explosivas y expansivas de una sal cuyo nombre y composición se reserva.

Encerrados 20 gramos de dicho producto en la caja de un automóvil (coche ó máquina motora de industria), y sometidas á determinadas condiciones de temperatura, produce un gas que empuja un émbolo, como lo hace el vapor ó el fluido emanado de la combustión de la gasolina.

Esta sal no puede causar daños. Su explosión se regula sin temor á roturas de la caja ó caldera, no mancha ni oxida la tubería por donde pasan los gases y asegura un funcionamiento de absoluta regularidad matemática.

Los automóviles ensayados en Mos-

cou con un gasto de seis céntimos por hora y caballo de vapor logran una velocidad de 25 kilómetros hora.

El Emperador de Rusia, protector del invento, enviará al autor á París para que su obra sea conocida y juzgada.

La Prensa rusa afirma que se trata de una verdadera revolución en la industria.

Mulas para el Transvaal

La Comisión inglesa, compuesta de un coronel, un capitán y un profesor veterinario del Ejército, que desde hace algún tiempo realiza en España la adquisición de mulas con destino al Transvaal, continúa sus trabajos preparando nuevas remesas.

El exceso de ganado mular que había quedado por cambio hecho en varias líneas de tranvías de la tracción animal por la eléctrica ha desaparecido con estas continuadas contrataciones. Basta decir que de la segunda remesa aún no terminada, han salido ya de España 11.000 mulas.

En las contrataciones se divide el ganado en tres categorías; de primera, de segunda, y tercera. Las mulas del primer grupo alcanzan el precio de 2,740 reales; las del segundo, 2,540 y las del tercero, 2,340.

El principal agente para la compra es un conocido tratante en caballos que lleva nombre extranjero, y el cual adquiere las mulas paulatinamente para después presentarlas en lotes á la Comisión. Como en todo negocio de esta índole parece que hay también agentes intermediarios, que ganan en los tratos su comisión correspondiente. La Comisión ha tratado de suprimir el servicio de agentes intermediarios; pero ha tenido que volver á aceptar sus buenos oficios.

Las remesas de mulas al Transvaal que antes se hicieron por Gibraltar, se hacen ahora por el puerto de Pasajes. Gran parte de las mulas adquiridas procede de la región extremeña, donde la producción del ganado mular es muy abundante.

Según datos que constan en el ministerio de la guerra inglés, las mulas para el servicio de campaña, por su gran resistencia, son las españolas, que están dando mejores resultados que las americanas.

Del extranjero

Madrid 16.

De Pretoria

Un despacho de Pretoria comunica las siguientes noticias:

La guarnición ha sido reforzada.

Han sido expulsados los indígenas acusados de poner al corriente á los boers de los movimientos de los ingleses.

Estos ocuparon á Witrop Lanskrantz y todas las colinas vecinas. Los boers replegaron en Fanrriersdorp. Tienen cinco sitios por donde escapar, caso de ser atacados.

Dícese que se trató de asesinar al presidente de la república Orange Steijn, porque intentaba rendirse después de la toma de Bethlehem.

Asegúrase que Steijn está preso en su campamento.

Asesinatos

Han sido asesinados en China un obispo y dos misioneros italianos.

De China

¡Salvajes!

No se ha recibido hoy ningún despacho oficial de China.

Los particulares recibidos hoy cuentan horrores de los actos de barbarie realizados por los chinos contra los europeos.

Estos no tuvieron el consuelo de morir en buena lid, como hubieran deseado sino de una manera salvaje que horripila describir.

Todos los europeos fueron decapitados, arrastrados por el suelo entre la gritería espantosa de aquellos salvajes y destrozados sus cuerpos en pequeños fragmentos.

Las mujeres de los europeos lloraban desoladas siendo presas la mayoría de síncope.

El dolor de las pobres mujeres no fué respetado por aquellos salvajes y considerándolo como un delito las ultrajaron y cometieron con ellas toda clase de desmanes y brutalidades.

Todas estas noticias han producido verdadera indignación, como era de esperar en todo el mundo civilizado.

Los boers

Paris, 16.

Un telegrama recibido en Londres da cuenta de que gran número de fuerzas boers, al mando del general Dewvet, se han concentrado al Oeste de Chanderson.

De un momento á otro se librará una gran batalla.

CRONICA

Grandes fiestas
y ferias de ganados
EN TORTOSA

Feria de ganados

La brigada municipal se ocupa en arreglar las calles y demás puntos necesarios para la celebración de la **Gran Feria de Ganados** que debe celebrarse en Remolinos y sus inmediaciones los días 3 y 4 de Septiembre próximos, con motivo de la fiesta de nuestra excelsa y amada Patrona la Virgen de la Cinta.

El Ayuntamiento no olvida nada y no escatima los sacrificios para que el nuevo concurso sea un espectáculo digno de la importancia de esta ciudad.

El Parque

Durante los últimos años ha permanecido en el más criminal abandono, utilizándolo empero para formalizar rapiñas, simulando gastos, para lo que se inventaban brigadas con nombres imaginarios y cuentas de materiales que no se invertían.

Ya lo hemos dicho otras veces y no nos cansaremos de repetirlo. En dos años y medio aparecen gastadas más de 30.000 pesetas, estafadas la mayor parte. ¡Si eran listos!

Y con tanto dinero que aparece gastado, no lo hubo para plantar la parcela adquirida por el *gonzalismo*, de la que hicieron un plantel de árboles sin que se haya podido utilizar uno solo.

La falta de riego y de abonos era tan visible, que basta observar el estado anémico de las plantas ayer y la vigorosa vegetación de hoy.

Los naranjos daban las últimas boqueadas atacados por la *serpeta* y las palmeras por el *aspidiotus*, sin que a la Cámara Agrícola ni a los caciques imperantes se les ocurriera buscar un insecticida.

Otros árboles no menos importantes, han muerto unos y otros, por falta de cuidado, han sufrido mucho, especialmente por falta de riego, sin que se preocupasen de estos perjuicios que irrogaba su desidia, a los intereses que pertenecen a todo el vecindario.

En vista de tanto abandono, tan luego como nuestros amigos ocuparon el poder, tomaron todas las precauciones y emplearon cuantos cuidados han creído convenientes para reanimar la vegetación anémica del Parque, sobre todo regando y abonando con abundancia, logrando en poco tiempo aumentar su frondosidad y lozanía como lo reconoce el vecindario.

Por eso el Ayuntamiento, viendo la necesidad de riego que tenía nuestro delicioso paseo y habiendo hallado la bomba en malísimo estado por la falta de celo e interés de la anterior situación, no ha vacilado en abrir un pozo a fin de poder tener agua abun-

dante para regar el Parque; y el éxito ha coronado la empresa, ya que el pozo podrá facilitar toda el agua necesaria para dar hermosura y vigor a la hermosa vegetación que miran cuantos visitan nuestro sitio de recreo, que es una de las joyas más preciadas que adornan a nuestra amada Tortosa.

Bienvenida

En el tren correo del mediodía ha llegado de Barcelona con su distinguida esposa nuestro querido amigo D. Juan Lamote de Grignon profesor de la escuela municipal de música de aquella capital y que probablemente pasará entre nosotros una buena temporada.

Deseamos a los señores de Lamote, grata estancia en la ciudad del Ebro.

Fiesta en Ferrerías

Ayer con motivo de la fiesta de la Virgen del Carmen, reinó mucha animación en aquel barrio, acudiendo mucha gente de la ciudad y de las huertas.

Hubo serenata y rosario que contribuyeron a dar movimiento y entusiasmo a dicha arrabal, centro del comercio principal de Tortosa con esta comarca y el Bajo Aragón.

Tren de baños

El día 20 del corriente se inaugurará la temporada de baños de mar en las vecinas playas de la Ampolla, habiéndose organizado como de costumbre, por la compañía de los Ferrocarriles del Norte, un servicio idéntico al de años anteriores.

Para la ida se aprovechará el tren mixto núm. 725, que saldrá de esta ciudad a las 3:35 de la tarde, y para el regreso los trenes que salen de Ampolla a las 6:41 de la tarde y 9 de la noche.

Los billetes sólo serán valederos para el día de su expedición.

Los viajeros que adquieran su billete en Ampolla podrán utilizar, para trasladarse a Tortosa ó Amposta, el tren mixto núm. 722, que sale de aquella estación a las 11:3 de la mañana.

Del 20 de Julio al 20 de Agosto de 1900, el tren de mercancías número 1702, que sale de Ampolla a las 6,41 tarde admitirá también en dicha estación de Ampolla viajeros portadores de billetes ordinarios 1.ª clase con destino a Tortosa.

El billete de ida y vuelta costará en segunda clase 1'70 pesetas y en tercera 1'15.

Regreso de Madrid

En el expreso del Domingo, regresó de Madrid D. José Castelló y Tarriga ilustrado director del *Heraldo de Castellón* despues de haber gestionado con feliz éxito varios asuntos importantes para la ciudad de Castellón.

Melones

De Valencia han empezado a exportarse los melones primerizos, que se remiten a Barcelona, Francia é Inglaterra, vendiéndose a elevados precios.

Nuestros agricultores tienen todavía muy atrasados los melones, lo cual debe atribuirse, en primer lugar, al clima mucho menos cálido que el de Valencia y también a los especiales cuidados de selección de semillas y laboreo de las tierras destinadas al cultivo de esta cucurbitácea.

Salanganas

A consecuencia de las crías del presente verano, se nota una gran banda de estos pajaros procedente de las proles que llaman la atención especialmente cuando revoltean juntas en torno del Mercado donde se ven gran cantidad de uidos de estos hermosos y utilísimos hirundinidos.

Alarma

Ayer se ha producido una regular alarma en el centro de nuestra ciudad. Dió pié a ella las vertiginosas carreras de los agentes de la Alcaldía en seguimiento de presuntos de lincuentes.

El suceso fué el siguiente: un vecino del Ensanche, de oficio albañil, había comprado un serón de carbón y después de pagado notó que le faltaban del peso tres arrobas de combustible. Al exigirle al vendedor el peso exacto se armó un escándalo fenomenal, habiendo sacado el *inocente* carbonero una navaja de regulares dimensiones con la que amenazó al albañil atropellado cuya esposa ya había dado cuenta del hecho a los guardias municipales ante cuya vista el *carbonero y compañía* dieron largas al asunto poniendo pies en polvorosa.

Entramos a dos han caído en los *solicitos* trazos de los agentes de la autoridad quienes los han puesto a buen recaudo.

Y duro cen ellos.

Enbutidos y quesos

Se acaban de recibir clases superiores en la acreditada confitería de don Bernardo Soriano calle de la ciudad n.º 1.

Horchatería

Recomendamos a nuestros abonados la antigua y acreditada horchatería so de la Vda. de Tomás Royo 7 calle de Moncada.

Se vende hielo.

MIL PESETAS al que presente *Cápsulas de Sandalo* mejores que las del *Doctor Pizá*, de Barcelona, y que curen mas pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias. Plaza del Pino, 6, farcia, Barcelona.

MIGUEL ANGEL



LAS PARCAS

Las *Parcas*, según mitología griega fueron tres hermanas llamadas *Cloto*, *Lachesi* y *Atropos*. Eran árbitras de la vida y de la muerte, estando sometido a ellas cuanto existía.

Cloto, que era la más joven, presidía el nacimiento de los hombres. *Lachesi* hilaba ó fabricaba el copo de la existencia humana. *Atropos*, armada de unas tijeras, era la encargada de cortar el hilo de la existencia.

Tales son los personajes que figuran en este cuadro.

Mide 84 centímetros de alto por 67 ancho.

Amenidades

POEMITA

Era la sencillota Dorotea
la chica más hermosa de la aldea.
Los mozos, que veían
que era honrada, sencilla y hacendosa,
su mano pretendían,
y aunque ella contestaba cariñosa
á las frases de amor que le decían,
no ignoraba la gente
y menos lo ignoraba el señor cura,
que á quien ella quería con locura
era solo á su primo, á su Vicente.
Pero una circunstancia inesperada
vino á romper la boda proyectada.
Llegó un día á la aldea un don Cipriano,
á quien todos llamaban el indiano;
vió á Dorotea, le gustó la Chica,
y le dijo en lenguaje liso y llano:
—Si quieres vivir bien y ser muy rica
aquí tienes mi mano.
A la honrada y sencilla Dorotea,
le pareció muy bien y dijo:—¡Sea!
Si he de elegir marido francamente,
Vale más don Cipriano que Vicente.
Pero otra circunstancia inesperada
vino á romper la boda proyectada.
El día señalado, ¡el mismo día!
cuando ya la pareja de la mano,
iba á entrar en la obscura sacristía,
el pobre don Cipriano,
quizás con la impresión de aquel instante,
y entre el susto y asombro de la gente,
le dió una apoplejía fulminante
y allí se quedó muerto de repente.
Cayó con una bomba la noticia
entre todos los mozos de la aldea.
Alguien preguntará, no sin malicia,
qué le pasó á la pobre Dorotea?
Pues... le pasó enseguida por la mente,
la idea de casarse con Vicente.

VITAL AZA.

—¿Y qué tal la nueva habitación?
—Insuportable. La vecina de al lado toca el piano; la vecina de encima toca el arpa, y el del entresuelo toca el cornetín.

Y V. ¿no toca nada?

—Si señor. El cielo con las manos.

DE SOBREMESA

D. Primitivo se siente enfermo y envía á buscar al médico.

El doctor le toma el pulso y le pregunta:
 —¿Es usted inmensamente rico?
 —No tengo dos pesetas.
 —¿Es usted tenor?
 —Tampoco.
 —¿Es usted general?
 —Nada de eso.

—Pues en ese caso, nada tiene usted que temer. Hoy no se muere más que la gente de mucho viso.

—Mamá, ¿puedo hablar?
 —No, hijo mío; ya te he dicho que los niños no hablan en la mesa.
 —¿No puedo decir ni una sola palabra?
 No; espera á que tu papá acaba de leer el periódico.

Acabado el almuerzo, el padre dobla con mucha calma el periódico y lo deja sobre la mesa.
 Vamos, di ahora lo quieras.
 —Que en el cuarto de mamá se estaba quemando lo colcha de la cama.

adobo se pasan por el asador poniendo entre cada pedazo un trozo de miga de pan y bañado con manteca. Cuando estén en punto se sirven con una salsa.—Conejo en parrillas.—Abierto á lo largo y destripado se le aplana con un machete y se coloca en la parrilla rodeado de una hoja de perejil empapado en manteca. Cuando esté en punto se quita el papel y se sirve á la mesa mezclado con manteca de anchoas y hiervas finas.

Telegramas

Fallecimiento

Madrid 16, 1'15 t.
 Telegrafian de París comunicando que ha fallecido el general Pellieux.

El marqués de Portago

Madrid 16, 2'10
 Mañana es esperado en Madrid el marqués de Portago para tomar posesión del cargo de director general Correos y Telégrafos.

Manifestaciones de Dato

Hablando el Sr. Dato sobre el señor Romero Robledo y sus amigos de Barcelona, ha dicho que falta saber la representación industrial, económica y social que tienen los catalanes que vinieron á Madrid, y si podrá juzgarse de la importancia del acto realizado por dichos romeristas.

El Obispo de Guadix

El obispo de Guadix, ante la excitación que reina en aquel vecindario, por creer parcial la actitud del prelado en el asunto de las oposiciones á la canonjía lectoral de aquel cabildo, ha reclamado el auxilio de la Guardia civil.

Hábla Silvela

Madrid 16 2'50 m.
 El Sr. Silvela me ha manifestado que el expediente relativo á las traifias lo resolverá la junta técnica de Marina, y que en este concepto hay diversidad de opiniones, estribando la dificultad en considerar si son rias las de Vigo y Coruña. Probablemente se prohibirá la pesca con traifias sólo en las rias.

También me ha dicho el jefe del gobierno que estudia el decreto del Sr. Maura sobre la colonización de Fernando Póo.

De San Sebastián.—El Sha de Persia

Nuestro corresponsal de San Sebastián nos telegrafia esta tarde diciendo que el soberano de Persia visitará aquella capital próximamente.

Habla Dato

El mismo despacho se dice que el ministro de la Gobernación está muy satisfecho del vecindario donostiarra.

Ha dicho también que el señor Silvela irá á dicha población el sábado. También ha manifestado que en el sud expres de mañana pasará por dicha capital la reina Pia de Portugal

á la que no se le tributarán ninguna clase de honores en aquella estación por el hecho de viajar de incógnito.

De Bilbao.—Alzola

Un despacho de Bilbao da la noticia de haber salido esta mañana de dicha capital en dirección Madrid el director general de Obras Públicas señor Alzola.

Más de San Sebastián.—Visita á la reina

En otro despacho de San Sebastián se da cuenta de la visita que han hecho esta mañana á la Soberana las comisiones de las diputaciones vascas.

Al salir estas de Miramar han dicho los individuos que formaban parte de las mismas que estaban muy reconocidos á la Soberana por sus muchas atenciones y por el interés con que ha escuchado el relato que de sus aspiraciones acaban de hacer á la reina.

Lo que dice Silvela

El jefe del gobierno nos ha dicho hoy que no es cierto que el gobierno de Italia haya hecho reclamación de ningún género referente al uso del título de duque de Calabria por el hijo mayor del conde de Caserta.

No va la Escuadra

También nos ha dicho el jefe del gobierno que es prematuro cuanto se diga respecto al envío á nuestras nuevas posesiones de Africa de una escuadrilla.

Dice el señor Silvela que referente á esto nada se ha tratado aún y que esto solo podrá ocurrir el día en que el tratado Castillo del Delcesse sea aprobado respectivamente por las Cámaras de Francia y España.

Reformas

Antes de abandonar la dirección general de Comunicaciones, el conde de Toreno, ha dictado algunas medidas con objeto de mejorar el servicio.

Temores

El Correo aconseja al Gobierno mucha cautela al crear la institución del tiro nacional, pues teme que los enemigos del régimen hagan mal uso de los mausers.

Añade que según sus informes en provincias los más entusiastas partidarios del nuevo principio educativo son carlistas caracterizados.

El trigo en España

La cosecha de trigo en España que según datos oficiales ascendió en 1899 á 34.092.064 hectólitros se calcula que en el presente año escudará probablemente de 43 millones de hectólitros, según el resultado que presenta la actual recolección.

Si se confirma este calculo, este año será uno de los mas provechosos para los agricultores, pues la cosecha resulta de gran importancia material.

Cortinas y persianas

Depósito calle Ancha 3
 y Plaza de Dal 12

Tejidas clase 1.ª á 10 céntos. el palmo cuadrado y colocadas á domicilio.
 Id. id. 2.ª á 8 céntos. el idem id.
 Id. id. 3.ª á 7.ª » » »
 Cadenilla y fantasía á precios convencionales según la clase y colores.
 Se componen y repintan las usadas.

Epilepsia

Y TODAS

las enfermedades nerviosas

Se curan con seguridad y rapidez con el uso de los celebres polvos del Cav. Clodoveo Cassarini de Bologna.
 Unico representante en España: J. Bartra, Jaime I núm. 10 Barcelona.
 De venta en Tortosa: FARMACIA VERGES.

José Ballester

Médico Oculista

Ex profesor alumno del Instituto operatorio del Hospital de la Princesa de Madrid y ex-ayudante de clínica del Dr. Nadal May

Extrae cataratas y practica todas las operaciones de los ojos
 Consulta de 10 á 12 y de 3 á 5

LA CENIA

Buenas casas de hospedaje y habitaciones construidas expresamente para operados.

Ampolla

Verano de 1900

Gran restaurant á cargo de

MARCIAL ZARAGOZA

Situado en el sitio más pintoresco y fresco de aquel barrio marítimo.

Abonos de 10 comidas compuestas de 3 platos á elegir de la carta, pan, vino y postres 15 pesetas.

Medios abonos para 5 comidas 7'50 pesetas.

Servicio esmerado

Precios modicos

Lecciones de Piano

Las da á domicilio y en su casa una profesora que ha hecho sus estudios en la escuela Nacional de Música y Declamación. Preparación para el profesorado. Razón Mercaderes 5, 2.º.

Aprendiz

Se necesita uno en esta imprenta.

Imp. José L. Foguet, P. del Hospital 5.

Sección oficial

Edicto

Don Eduardo Rico Ballestrin, Alcalde Constitucional de la presente Ciudad.

Hago saber: Que habiéndose terminado el día 15 del actual el plazo concedido para el pago de los repartos de consumos sobre el aceite y sal el del Extrarradio y sobre el arbitrio de carros, puertas fuera y canales del año último 1899 á 1900, conforme al art. 36 de la Instrucción vigente para la Recaudación de Contribuciones é impuestos, se concede á los contribuyentes por dichos repartos y vecinos de este término municipal un segundo y último plazo que finirá el 31 de los corrientes, para que verifiquen el pago de sus débitos pues transcurrido éste se procederá contra los morosos por la via de apremio.

Tortosa 17 de Julio de 1900.—El Alcalde, Eduardo Rico.



COMIDAS PARA EL 18 DE JULIO
 POR LEON LOTY

Almuerzo.—Tortilla á la francesa
 Anguila asada.—Jamón al asador.—
 Espárragos en salsa blanca.—Ensalada.—
 Postres.—Comida.—Sopa á la suiza.—
 Pescadillas rellenas.—Carnero guisado á la Soulise.—Conejo en parrillas.—Solomillo á la Godard.—
 Ensalada.—Postres.—Anguila asada.—
 Perfectamente limpias y seca se corta en trozos de regulares dimensiones y se mechán con tocino algo magro y rociándolos despues con un

ZAPATERIA

y almacén de calzado de

JUAN MORRISO

Variado y completo surtido de calzado de todas clases en especial de color forma novedad fabricado única y exclusivamente para esta casa.

Surtido de calzado con suela de cáñamo de varias formas y precios, propios para campo.

Zapatos de goma para barros y días de lluvia, último modelo á 9 pesetas para caballero y 7'50 para señora.

CALZADO DE TEMPORADA

El de fieltro (llamado Suizo) preferido por las personas delicadas de piés de mucho abrigo y comodidad.

Se confecciona á medida con arreglo á los últimos figurines de Barcelona y Madrid para cuyo objeto cuenta la casa con toda clase de hornería, modelada á la última moda.

Precios sin competencia en toda clase de calzado.

Plaza Catedral Arco del Romen.-TORTOSA

Librería Religiosa
Científica y Literaria
FUNDADA EN 1760
DE
Francisco Mestre

Rosa, 11, Tortosa

Ultimo Modelo

ENCUADERNACIONES para toda

clase de documentos con su correspondiente indice.

Su mecanismo es sencillo

No horada el papel.—A prieta

mejor las hojas,

Es el mejor BIBLIOGRAF.

Dura toda la vida.

Es el más económico.

Su precio 3'50 pías. uno

MANANTIAL BORBOLL

Aguas arsenicales

CARDO

Aguas nitrogenadas

FUENTE SAN ROQUE

Admirables en las afecciones herpéticas; en las de las vías respiratorias, (laringitis, bronquitis y catarrhos crónicos); en las del bígado y estómago (dispepsias); en las de las vías urinarias; en el escrofalismo; obesidad, anemia, neurastenia y en las convalecencias tardías y laboriosas.

Temporada oficial desde 15 de Junio á 30 de Septiembre

Acaba de inaugurarse una nueva instalación de modernos aparatos para la práctica de inhalaciones, y pulverizaciones calientes con las aguas nitrogenadas del manantial Borboll. Esta nueva manera de aplicar el tzo que poseen tan riquísimas aguas, juntamente con el clima seco y sin variaciones que es peculiar en este establecimiento (situado á 530 metros de altura), constituyen los medios más eficaces para la curación de las enfermedades del aparato respiratorio.

Trato inmejorable y agradable estancia. Baños, duchas, teatro, billar, mesa de 1.ª y 2.ª y restaurant á cargo del acreditado fondista de Sitges, Francisco Carcolse.

Hay misa y Rosario todos los días por el Rdo. Dr. espiritual del Balneario. Hay carruajes en Tortosa que salen á la llegada de los trenes que parten de Barcelona á los 5 3/4 de la mañana y 9 noche. Teléfono desde Cardó á Tortosa.

Para más informes, S. Cabestany, Aragón, 310, y Cármen, 25, ultramarinos, Barcelona.

Gran fábrica de guanos

de JOSÉ MARIA GASCO

Director RAMIRO M. CASTELLO

CASTELLON DE LA PLANA

Abonos completos para todos los cultivos preparados con arreglo á las condiciones de localidad.

La excelente combinación de estos abonos contribuye á que las plantas se desarrollen más rápidamente y rindan mejores y más abundantes frutos.

Abono tipo aplicable á todos los olivos.

Con este abono y labores culturales repetidas se vigoriza la manera, se activa y mejora la cosecha multiplicandola al mismo tiempo y queda el olivo á cubierto de los terribles enemigos que le acechan y principalmente de la MOSCA.

Precio del saco de 75 Kilos; en almacén, 14 pesetas.